

## Peña: instituciones como el IMSS, garantía de desarrollo a largo plazo

### Asamblea ordinaria.

El mandatario aseguró que el Seguro Social tiene garantizada su sobrevivencia hasta 2030

DANIEL VENEGAS  
QUERÉTARO

El presidente Enrique Peña Nieto señaló que son las instituciones las que aseguran el desarrollo de largo plazo "porque superan coyunturas, trascienden gobiernos y definen épocas; son las instituciones las que permitirán seguir transformando a nuestra nación".

Al participar en la 109 asamblea del IMSS en Querétaro, afirmó que el Seguro Social "nos recuerda el valor de preservar y fortalecer las grandes instituciones de México", y consideró que los trabajadores del instituto "seguirán aportando todo su compromiso, sentido de responsabilidad y profesionalismo para que así siga siendo."

Señaló que el Seguro Social goza de finanzas sanas y su sobrevivencia está garantizada hasta el año 2030.

"En 2012, hay que decirlo, recibimos un instituto que estaba francamente en camino de la quiebra. Gracias a la disciplina y al rigor técnico de sus colaboradores, así como al incremento de aportaciones, de 2016 a 2018

se logró un superávit financiero de más de 21 mil millones de pesos", señaló el mandatario, quien reconoció el trabajo de los tres directores del IMSS durante su gobierno: José Antonio González Anaya, Mikel Arriola y Tuffic Miguel Ortega.

Peña develó en el hospital regional 2 del IMSS, en Querétaro, las placas inaugurales de ese centro hospitalario y del Hospital General regional, que se ubica en León, Guanajuato, además participó en la 109 asamblea ge-

neral ordinaria del Instituto. Ahí, dijo que, en su administración, el Seguro Social vivió la transformación más grande que haya tenido en décadas recientes y que hoy "está más cerca de las familias".

Destacó que en 2012 ningún trámite era electrónico y que hoy ocho de cada 10 trámites se pueden hacer por internet y que con IMSS Digital se han agilizado y simplificado las gestiones que por muchos años fueron presenciales e implicaban una pérdida de tiempo para los usuarios.

En tanto, el líder de la CTM, Carlos Aceves del Olmo, señaló que "aunque deje yo el pellejo en el intento, pero no me voy a echar para atrás, vamos adelante a defender lo que hizo Peña Nieto en su gobierno: el Seguro Social, el Infonavit, todo lo que tenemos que es resultado del tripartismo".

Insistió: "Voy a buscar que los

derechos que los trabajadores tienen ganados se respeten. Que no empiecen que con una firma, como ya nos lo dijeron, todos los líderes viejos van para afuera, porque eso piensa alguien de quienes van a gobernar, que no se equivoquen".

El director general del IMSS, Tuffic Miguel Ortega, destacó que la institución da cobertura de salud a 80 millones de mexicanos y se han aumentado en 70 mil millones de pesos las reservas financieras del IMSS. "Si bien este es el final de una administración, puedo decir orgullosamente que gracias a su liderazgo entregamos un Seguro Social muy distinto en beneficio de los mexicanos, más grande, sólido, moderno y cercano a la gente. Un IMSS que superó momentos difíciles y que hoy avanza con firmeza hacia el futuro", dijo. ■

DREAMERS

# Corte falla a favor de DACA: Trump no puede cancelarlo

Robert Barnes

LA CORTE de Apelaciones del Noveno Circuito dictaminó que el gobierno de Donald Trump no puede cancelar la Acción Diferida del 2012 (DACA), que protege de la deportación a unos 700,000 jóvenes que llegaron al país antes de los 16 años y se les conoce como *dreamers*.

El fallo le propina un nuevo golpe al presidente en su intento por detener el programa que el ex presidente Barack Obama activó en el 2014 para proteger a menores que llegaron con sus padres.

Un panel de tres jueces decidió

mantener en vigor un fallo emitido por una Corte federal de California el pasado 9 de enero, que ordenó al gobierno restituir el programa en los mismos términos en que se encontraba el 5 de septiembre del 2017, cuando fue cancelado por el entonces fiscal general, Jeff Sessions.

En el dictamen, el panel concluyó que la decisión del gobierno era "arbitraria, caprichosa y no estaba apegada a la ley".

El fallo de ayer ocurre tres días después de que el Departamento de Seguridad Nacional (DHS) pidió a la Corte Suprema de Justicia revisar el programa sin tomar en cuen-



**Jóvenes se manifestaron en Los Ángeles el pasado 1 de septiembre para pedir que el programa siguiera vigente. FOTO: AFP**

ta las acciones legales que estén en manos de tribunales inferiores y un día después del despido de Sessions, uno de los principales opositores del programa.

La decisión de ayer sólo implica que el programa DACA se mantiene en vigencia, mas no que pueden ser admitidas nuevas aplicaciones.

Ahora, habrá que esperar para ver si el presidente Trump eleva de nuevo el caso al máximo tribunal.

AFIRMA GOBERNADOR YUNES

# Asesinato de hija de diputada, “por confusión”

Notimex, H. Molina y S. Corona  
EL ECONOMISTA

EL GOBERNADOR de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, informó anoche que el asesinato de Valeria Cruz Medel, hija de la diputada federal Carmen Medel, se debió “a una confusión”, ya que tenía un gran parecido con una mujer integrante de un grupo de la delincuencia organizada que operaba en Ciudad Mendoza.

En conferencia de prensa, el mandatario estatal dijo también que el presunto asesino de la joven, que identificó como el Richy, fue localizado muerto en un vehículo, la noche del jueves.

Yunes Linares detalló que a las 4:12 de la tarde recibieron una denuncia ciudadana de que los presuntos agresores de Valeria viajaban en una camioneta Mazda, de color gris, y con esos datos se pudo obtener un retrato hablado del atacante.

Indicó que una vez avanzada la investigación detuvieron a dos hombres en posesión de armas de fuego de alto poder y con la información que proporcionaron fue posible establecer que el —presunto— agresor fue el Richy.

Manifestó que el ataque a Valeria fue porque la confundieron con una mujer integrante de la de-

linuencia organizada que en ese mismo momento, u horas antes, se encontraba en el gimnasio donde ocurrió el ataque.

El gobernador Yunes Linares mencionó que el fiscal general del estado, Jorge Winckler, se encuentra en Ciudad Mendoza para continuar la investigación del caso.

Aseguró que el gobierno del estado tiene el compromiso de hacer justicia tras el asesinato de la joven.

## LA NOTICIA

Al filo de las 2 de la tarde de ayer, la diputada Carmen Medel rompió en llanto al recibir la noticia de la muerte de su hija mediante una llamada telefónica.

“¡No, no, no, no, mi hija!”, gritó la legisladora con una voz desgarrada mientras golpeaba con sus manos una curul frente a ella.

**VALERIA CRUZ MEDEL**  
de 22 años, estudiante de Medicina, fue baleada por un hombre al interior de un gimnasio en Veracruz.

Ante la crisis, diputados de la banca de Morena la sostuvieron mientras la legisladora exclamaba su dolor.

Minutos después, Porfirio Muñoz Ledo, presidente de la Cámara Baja, declaró clausurada la sesión ordinaria de San Lázaro, mientras la diputada Medel, junto al coordinador de bancada de Morena, Mario Delgado, salía del recinto legislativo.

Más tarde, figuras políticas y diversos partidos externaron su pesar por el asesinato.